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时政新闻

坚定信心 奋力拼搏 抢抓机遇 乘势而上

努力实现郑州航空港
经济综合实验区战略目标

郭庚茂谢伏瞻等调研郑州航空港经济综合实验区建设

在郑州市跨境贸易电子
商务中大门1号店，郭庚茂指
出，跨境贸易电子商务，顺应
全球化、信息化背景下交易
方式的变化，可以充分利用
世界市场和资源，实现“买全
球、卖全球”。郑州具有独特
的区位和集疏优势，要大胆
稳妥地推进跨境贸易电子商
务试点，提升试点水平。郑
州新郑国际机场二期工程施
工现场，一派热火朝天的景
象。郭庚茂、谢伏瞻等登上
已完成主体结构的信息中心
大楼，察看建设情况。郭庚茂
说，机场二期工程是我省的
一号工程，直接关系到实验
区战略目标的实现，要总结
经验，发扬好的做法，争分夺
秒，拼尽全力，在保证质量的
前提下加快建设进度，确保
2015年底建成投用。郭庚茂、
谢伏瞻等还考察了郑州市南
四环至郑州南站城郊铁路工
程、实验区三大片区规划建
设情况、国际大宗商品交易
中心、台湾科技园创维手机
项目、河南中原华夏珠宝有
限公司。

在下午召开的座谈会上，郭庚茂、
谢伏瞻等听取了省航空港经济综合实
验区领导小组、郑州市航空港经济综合
实验区领导小组和郑州新郑国际机场
管理有限公司的汇报，与大家一起交流
探讨实验区建设中的有关问题。

在听取大家的发言后，郭庚茂作了
讲话。他说，通过实地考察和听取汇
报，感到与上次来相比，实验区又发生
了很大变化，建设进度符合计划，经济
成长超出常规，发展效果超出预料，总
体态势表现良好。我代表省委、省政
府向所有为实验区建设作出努力的同

志们，向一线干部职工表示钦佩、表示
慰问、表示感谢。希望大家发扬成绩，
保持韧劲、保持斗志，坚持不懈打好攻
坚战。

郭庚茂指出，航空港实验区是事关
我省经济社会发展全局的三大国家战
略规划之一，是全省对外开放的最高平
台，是全省深化改革、体制创新的示范
区，是全省最大的科学发展载体，是构
建“四个体系”的先行区，也是中原崛起
河南振兴富民强省的战略突破口和核
心增长极，具有举足轻重的地位和作
用。习近平总书记强调，实现中华民族

伟大复兴的中国梦，需要中原更加出
彩，这就需要实验区勇挑重担、走在前
头，发挥至关重要的支撑和引领作用。
当前，实验区发展态势喜人、振奋人心，
但我们也要头脑清醒，看到不足、看到
任务的艰巨性。虽然我省见事早、行
动快，但我们基础差、实力弱。面对
纷纷发力推动航空经济发展的紧迫
形势，我们要增强历史使命感和责任
感，以对党的事业负责、对河南发展
负责的态度，坚定信心、奋力拼搏，抢
抓机遇、乘势而上，努力实现实验区
的战略目标。

航空港建设进展顺利

要建成国际物流中心

郭庚茂说，关于航空港实验区建设
的总体要求，我们要继续落实既定的指
导思想、战略思路，并不断完善提升。
一要建设大枢纽，这是实验区建设的基
础和前提。区位交通优势是河南的基
本优势，交通枢纽确立不起来，发展大
物流、培育大产业、塑造大都市都无从
谈起。建设大枢纽，要近抓保障、远抓
体系。近抓保障，就是要强化机场、铁
路、公路的保障能力建设，支撑住实验
区的发展势头。远抓体系，就是要加快
机场二期工程建设进度，加快推进“米”
字形快速铁路网建设，完善快速公路
网，构建“铁、公、机”三网联合的多式联
运体系，形成综合优势。二要建设国际
物流中心，这是实验区建设的关键和核
心。建设国际物流中心，既包括国际航
空物流中心，也包括铁路周转中心和国
内物流中转中心。要跟进交通枢纽的

发展重点，尽快完善壮大物流体系，重
点抓物流集成商，向物流中心、分拨中
心、集疏中心方向发展。要着手研究战
略布局，包括国内物流战略布局和全球
对应基地的战略布局。要把握新兴业
态、新的交易方式，大力发展电子商务，
特别是搞好郑州市跨境贸易电子商务
服务试点。要强化口岸、通关能力、仓
储等建设，进一步提升支撑能力。三要
培育大产业，这是实验区建设的直接结
果。要继续把培育产业集群放在实验
区建设的突出位置，把培育信息智能终
端研发制造基地作为头等大事来抓，兼
顾发展其他航空偏好型产业。要把物
流业发展和制造业发展结合起来，积极
发展信息消费、金融结算、服务外包等
产业。要抓龙头性产业，龙头性产业里
面要抓龙头性企业。要抓好签约项目
的跟踪落实，下大气力促进项目尽快落

地。四要打造航空大都市，这是
实验区建设的目标、目的，也是大

枢纽、大物流、大产业的载
体。建设实验区，既要体现
在经济实力的增强上，也要
体现在促进人的全面发展
上，为群众生活水平的提高
创造条件。航空大都市的

灵魂和核心是商都，要把发展物流业和
商业作为关键、作为动力、作为核心环
节，用商都带动航空，用物流支撑枢纽、
带动产业。五要建设体制机制创新示
范区。实验区能否成功，取决于优势的
发挥，既要挖掘实验区先天优势、禀赋
优势，更要创新体制机制优势。要组织
人员专门研究体制机制问题，一方面坚
持问题导向，遇到什么问题就解决什么
问题；另一方面学习借鉴上海自贸区等
的做法和经验，努力把实验区打造成最
具活力的发展区域。六要协调联动、形
成合力。要增强战略意识，多从根本
性、关键性、长远性上看问题，围绕大
局，团结协作。要强化责任担当，勇于
攻坚克难，始终尽职尽责、奋发有为。
要加强学习研究，提升素质能力。要注
重人才储备和人才工作，为实验区建设
提供人才支撑。要注重经济发展与社
会管理的协调，在推动重点建设任务的
同时，加强“双基”建设，营造和谐稳定
的社会环境。

郭庚茂最后说，航空港实验区曙光
已经出现，效果开始显现，前景可观。
我们要不断总结经验，不断发现问题，
不断强化措施，齐心协力把实验区建设
好，使之在河南发展中真正发挥牵动全
局的关键作用。

省领导邓凯、李克、吴天君、张大卫、
赵建才、张维宁参加调研或座谈。

市委副书记、市长马懿，市委副书记、
市政协主席、市委秘书长王璋，市委副
书记、航空港实验区党工委书记胡荃，
市委常委、副市长薛云伟，市委常委、
郑东新区党工委书记、管委会主任张建慧，
航空港实验区管委会主任张延明陪同
调研。

7月8日，省委书记、省人大常委会主任郭庚茂，省委副书记、省长谢伏瞻等到郑州航空港经济综合实验区调研，贯彻落实习近平总书记在我
省调研指导时的重要讲话精神，进一步研究完善实验区发展思路，检查实验区建设工作部署落实情况。 河南日报记者平萍 张建新


